

令和元年度 第2回学校評価アンケート集計結果

下記のアンケートにご協力いただき、感謝申し上げます。37名の方から回収できましたので、その結果をお知らせします

A よくあてはまる B あてはまる C どちらともいえない D あてはまらない

子どもの様子	1	子どもは自分から遊びを見つけて、夢中になって遊んでいる。	A 90% B 10%
	2	感じたり思ったりしたことを言葉や身体を使って伝えようとしている。	A 75% B 25%
	3	動物や植物を大切にしている。	A 70% B 30%
	4	友達を大切にしている。	A 85% B 15%
	5	友達と一緒に遊ぶことを楽しんでいる。	A 83% B 17%
	6	子どもは自分なりに試したり工夫したりして、あきらめずにがんばっている。	A 85% B 15%
幼稚園の取組	7	幼稚園の教育目標や目指す子ども像は適切である。	A 90% B 10%
	8	幼稚園は、時期や子どもの活動にあった環境を工夫している。	A 90% B 10%
	9	幼稚園は、保護者や地域との連携を大切にして教育活動を進めている。	A 87% B 13%
	10	幼稚園は、子どもや園の様子をわかりやすく伝えている。	A 83% B 17%
	11	幼稚園は、子どものよいところを認め、一人一人を大切にしている。	A 85% B 15%
家庭では	12	家族での会話を大切にしている。	A 81% B 19%
	13	家庭では、食事のマナーや偏食など、食生活について考えている。	A 85% B 9% C 1%
	14	家庭で読書ノートなどを活用して、読み聞かせをしたり、一緒に本読みをしたりしている。	A 88% B 11% C 1%
	15	家庭では自分のこと自分ができるようにしている。	A 49% B 50% C 1%

第二回目の結果は以上のような結果になりました。前回の第一回と比べて、A評価が多く見られます。園児たちの成長の結果だと思われます。特に前回との比較で、友達と遊べる項目の評価が高くなったり、自分の思いを表現できるようになってきたりその点に置いて、育ってきたことが大変うれしい成果だと感じています。しかしながら家庭での様子の評価については、C評価を付けておられるご家庭もあります。この点につきましては、園児の発達・成長は一人一人違いますので、今後の成長過程で大きく変わっていくと思われます。ですので、もう少し時間をかけて見ていただき、お子達の成長を信じてください。上賀茂幼稚園は、京都市の公立幼稚園として「一人一人を徹底的に大切にする保育」を目指しています。今後も最も大切にしていきたい命題です。このことを大切にしながら、今後の保育活動を更にきめ細やかなものにして、充実していきたいと考えております。尚別紙にて詳細の分析・報告をさせていただいております。どうぞよろしくお願ひします。

関係各位

保護者様

京都市立上賀茂幼稚園

園長 下村 貞之

学校評価令和元年第2回アンケート評価のまとめ

後期学校評価について、保護者アンケート、学校運営協議会からのご意見を集約し、ここにご報告させていただきます。

○ 子供の様子

ここでは普段の子供たちの様子について、ご意見を頂戴しました。夢中になって遊ぶ。体や言葉を使って伝えようとしている。友達と遊ぶことを楽しんでいるについては、全員の保護者はあてはまるを感じておられ、学校運営協議会でも日頃の保育の様子や運動会の様子から、園で大切にしている元気に遊ぶ姿や友達と協力し合う姿が、園児たちに育っているとのご意見をいただいています。感じたり思ったりしたことを言葉や体を使って伝えようとすることに関しても、よくあてはまるというお答えが大半でした。園として大切にしてきた、自分の思いや考えを伝える力が、育ってきたのではないかと思われます。

動物や植物を大切にしているについても、前回よりもよくあてはまるが増えており、子どもたちの中に、着実に生き物を大切にする心が育っていると思われます。今後この生き物との触れ合いが、生き物をいつくしむ心へと育ってやさしさや思いやりの心が、大きく育っていくのではないかと思います。

○ 幼稚園の取り組み

教育目標や目指す子ども像については全員の方から、あてはまる以上の評価をいただき、運営協議会理事の皆様から賛同を得ることができました。

しかしながら、その実現に向けては、まだまだ改善の余地があり、今後も普段の保育や様々な行事や取り組みを通して、園児に力を付けていかなければならぬと考えております。

環境の工夫については前回から改善されているというご意見を頂戴しています。遊ぶ環境の工夫や老朽化した園舎の改善、安全面への配慮等今後も順次改善を進めていきたいと考えます。そしてより良い上賀茂幼稚園にしていきたいと考えます。

本園は数少ない平屋建ての建築で、転落事故等の安全については、環境面で好条件ではあると思いますが、鉄筋園舎ではないため、まだまだ改善の必要性があるかもしれません。勿論、避難のしやすさは大変好条件の園ではありますが、より安全安心な保育環境の整備が必要であると思います。

しかしながら、この2年間で可能な改善策は数多く講じてもらっております。・屋根の雨漏り箇所の全面塗装、・絵本室のエアコン設置、・外周のブロック塀の改善、・電磁ロックの開閉リモコンの設置、・園長室兼会議室のエアコン設置、・物置用棚の設置、・保育室の窓ガラスの強化樹脂ガラス化、・すのこの全面研磨及び樹脂加工化。・加湿機能付き空気浄化装置の各保育室及び遊戯室への設置。・外壁の改善。更には、今後プールのひび割れ改善についても取り組む予定です。

園からの要求についてはほぼ認めていただき、教育委員会の支援やPTAバザーの収益金を有効に活用させていただきました。引き続き、今後も園の保育環境には皆様方から様々なご意見を頂戴しながら、改善を図りたいと考えております。

保護者や地域との連携を大切にしながら教育活動を進めているについては、よくあてはまる。あてはまるというご意見を頂戴しています。

今後も皆様方のご意見と、学校運営協議会やPTA本部の保護者代表の方々のご意見を参考にさせていただき、園児・保護者に寄り添い、地域に愛される上賀茂幼稚園を目指して行きたいと考えています。

子どもや園の様子をわかりやすく伝えているについては、前回から改善されよくあてはまるとお答えいただいた方が大変多く良好でした。来年度もできるだけホームページの更新の度合いを増やし、園での園児の活動の様子が少しでもお分かりいただけるように、努力してまいります。

子どものよいところを認め、1人1人を大切にしている点については、良好な結果を頂戴しています。全ての保護者にご満足いただける保育。京都市が掲げる一人一人を徹底的に大切にした保育を今後も継続して取り組んでいきたいと考えます。

○ 家庭では

各ご家庭の教育（保育）に関する関心度は非常に高く、園についても様々な面でご理解協力をいただいています。

会話や食事、読聞かせ、自立心を育てるなどの様々な経験を各ご家庭でなされていることがわかりました。

そして、その効果は園児たちの様子から十分にうかがうことができます。園外保育の際の電車内での静かな乗り方や、駅や歩道の安全な歩き方など様々な良好な姿が、ご家庭で数多くの経験を積んでいいただいていることで、実現していることがうかがえます。

園では自分のことは自分で力が年長では着実に育っています。また、自分でできることに喜びを感じているようです。

○ 働き方改革

働き方改革による影響等についてはPTA本部役員の皆様と学校運営協議会の方々から特に影響は感じられないが、これまでからも先生方の負担が相当なものであることは感じていた。そこで保育に専念できるように働き方改革を進めてもらえばいいのではないかというご意見を今回も頂戴しています。

○ 頂かり保育

親も子も非常に助かっている。親にとっては仕事や家事に有効活用させてもらい子どもにとっては、普段の保育とはまた違う、ゆったりとした時間の流れの中で、自分のしたい遊びに専念できることや日頃一緒に遊ぶことの少ない異学年のお友達と過ごせることが、大変意味があるというご意見を今回も頂戴しています。

○ 総 評

すべての項目において、前回よりもよくあてはまるという結果を頂戴してはいます。しかしながら、まだまだ深く掘り下げてみると不十分な点もあり、保護者の皆様のお考えや思いを十分に反映できていない点も数多くあります。

子ども一人一人の持てる力の把握や分析、その力を引き出すためのより有効な手立てについても、改善すべき点が見られるとは思います。今後も引きつづき、保護者の皆様や関係各位のご意見を頂戴しながら、より良い上賀茂幼稚園の保育に邁進したいと考えます。

今後も各関係機関との連携、地域との連携を大切にしながら、優しくたくましい園児を育てる幼稚園として日々精進して参りたいと考えます。どうぞご理解ご協力を宜しくお願ひいたします。